

Per Mail an:

- Print- und elektronische Medien

Wichtrach, 30. März 2022

## Medienmitteilung

Gerne stellen wir Ihnen die nachfolgende Medienmitteilung zur Verfügung:

---

### Strategische Schulraumplanung Wichtrach (SSW)

Aufgrund der absehbaren Entwicklung der Schülerzahlen und den erhöhten Anforderungen an die Schulinfrastruktur aus dem neuen Lehrplan 21, besteht für die Gemeinde Wichtrach Handlungsbedarf.

Vor dieser Ausgangslage hat der Gemeinderat anlässlich der Sitzung vom 21. März 2022 für die Erarbeitung einer „Strategischen Schulraumplanung Wichtrach“ (SSW) einen Verpflichtungskredit von CHF 50'000.— genehmigt. Beim Kredit handelt es sich um ein Kostendach. Mit der Erarbeitung der Strategie wurde das Büro ANS Architekten und Planer SIA AG aus Worb beauftragt. Eine eingesetzte Arbeitsgruppe mit Vertretern aus dem Gemeinderat, Schule und Verwaltung hatte bereits die erste Sitzung zusammen mit dem beauftragten Architekten. Eine erste Auslegeordnung zeigt, dass bereits sehr viele Zahlen und Unterlagen vorhanden sind, die nun für das Projekt neu aufbereitet werden. Die Hauptzielsetzung liegt in der Ermittlung des künftigen Raumbedarfs und der Erarbeitung einer sinnvollen Etappierung der Realisation. Dies inklusive einer Grobkostenschätzung und einer Terminplanung. Parallel läuft ein Projekt für die Erstellung einer Zustandsanalyse der bestehenden Schulliegenschaften. Dies verbunden mit einer umfassenden Schadstoffanalyse. Die Erkenntnisse aus den Projekten führen zu einem Gesamtbild, das die nächsten Schritte definiert.

Das Projekt SSW soll im Oktober dieses Jahres abgeschlossen werden. Als erste Massnahme wird der Bau eines Doppelkindergartens im Stadelfeld in Betracht gezogen. Als Standort ist die gemeindeeigene Parzelle östlich der Gemeindeverwaltung und nördlich der Turnhalle vorgesehen. Durch diese Standortwahl kann ausgeschlossen werden, dass diese erste Etappe die voraussichtlich notwendige Weiterentwicklung der Schulanlage beeinträchtigt. Das neue Gebäude soll zweigeschossig mit Unterkellerung geplant werden. Dadurch können neben den beiden Kindergärten, die aktuell im Stadelfeldschulhaus geführt werden, weitere Raumbedürfnisse der Schule gedeckt werden.

Der Gemeinderat

---